
教授会報告書 

事業名 
【キタガク教授会(勉強会)】わくわく 200 字作文の楽しみ方 

『コボちゃん』マンガで学んでみよう！ 

日 時 令和 6年 10 月 9 日(水）13 時 30 分から 16 時 15 分 

場 所 北本市文化センター 第 1・2会議室 

目 的 
より良い講座を提供し、受講生の満足度を高めるため、市民教授のスキルアップ

を図るとともに、市民大学きたもと学苑の講座を充実させる。 

内 容 

・講演及び作文：『わくわく 200 字作文の楽しみ方』 

～「コボちゃん」マンガで学んでみよう！～ 

・キタガクへの理解を深める（概要の周知） 

・市民教授同士の情報交換 

○当日の流れ 

 ・開会（司会より講師紹介含む） 

 ・講演開始 

 ・質疑応答 

 ・閉会 

 ・片付け 

講 師 ライフプランナー 窪田 守弘 氏 

対 象 全市民教授８９名、理事・監事８名 合計９８名 

出席者 
市民教授    ２２名 

理事・監事   ８名 

支出 

項目 予算額 決算額 

会場費 10,000 円 10,000 円 

郵送料・ 

消耗品費 
13,000 円 9,300 円 

講師謝礼・手土産等 25,000 円 26,120 円 

合計 48,000 円 45,420 円 
 

○実施の様子 

                                    

  

時間経過 

13：30 開会 

13：35 講座 

16：00 質疑応答 

16：15 閉会 



アンケート 

集計 

◎アンケート回答者 ２１名(理事・監事からのアンケート含む) 

 

質問１ 今日の講座はどうでしたか？ 

□大変良かった １３名  □良かった ８名  □普通 ０名 

□あまり良くなかった ０名  □良くなかった ０名 

●その理由(自由記述) 

・まさかこの年で作文とは！と思いましたが、大変有意義な時間でした。 

脳が少し若返りました。 

・頭が柔軟になった気がします。 

・普段から文章を書くことが多いので、作文について興味があり勉強したいと思った。 

・興味深い内容でとても面白く良かったです。 

・講師の興味がわく語り口がすばらしかったです。伝わってきました。 

・マンガの見方が変わった。 

・入口は「コボちゃん 200 字作文」と簡単だったが、先生のお話は深く広く楽しかった。 

・教材と分かりやすい話が良かった。 

・文章の書き方のポイントが理解できた。文章を書く練習にも活用できると思った。 

・接続詞の話が特に良かったです。 

・気付かされることが多かった。楽しかった。 

・与えられた課題で、作文を書いた事。 

 

質問２ 今日の講座で一番印象に残ったことは何でしたか？(自由記述) 

・マンガにタイトル付け！これは頭を使って良かったです。 

 種々の本の紹介よかったです。 

・マンガだけと思いましたが夏目漱石の話が非常に良かったです。 

・言葉の言い換えや接続詞の使い方など、講師の話し方。 

・コボちゃんを題材とした作文に興味深く、これから作文もチャレンジしてみようと 

 思いました。 

・マンガは最高の教育者！という話、教育についての話…教育の目的についての話が 

 すばらしかった。経験の豊かさが、伝え方から伝わってきました。 

・落ちは言葉にすると、まとめになる。 

・４コマのタイトルや落ちの意味深さおもしろかった。 

・コボちゃんから作文ができること。 

・夏目漱石を読めばＯＫ。 

・教育とは善悪を教えるもの。 

・ルールを最低限守り、それ以外は自由に書いて良い。正解はないということ。 

・起承転結の意味を改めて考える機会になった。 

・マンガで作文がよかった。 

・先生の人柄がすばらしかった。長生きして沢山の人に話してあげてほしい。 

・作文作成。 

・作文を書くという作業、評価し合うことがとても楽しい経験でした。 

・作文のやり方、思ったより作りやすかった。 

・ユーモアのあるコボちゃんが良かった。200 文字にまとめるのは少々難しいです。 



質問３ 今後取り上げてほしいテーマは何ですか？ (自由記述) 

・コミュニケーション能力、講師としての上手な話し方。 

・窪田先生の他のテーマでのお話が聞きたいです。豊かなものが引き出しいっぱい 

入っている方で、おもしろく楽しいと思う。 

  ・同じ先生で再演をお願いしたい。 

  ・講座開催時に役立ちそうなコミュニケーションの取り方や、伝え方、話し方、発声など。 

  ・敬語の使い方としゃべり方講座。 

・このような企画を次もお願いします。 

・コミュニケーションに関するさまざまなこと。 

・残された時間の使い方(生き方・楽しみ方・地域への関わり方) 

 

質問４ その他、感想・意見・気付いた点など、ご自由にお書きください。(自由記述) 

○良い点 

・多面的に広くお話が楽しめ、良い講座でした。 

・今回の講座は講師の方も含めてとても良かった。 

・講師の熱量が伝わってきます。子どものころ窪田先生に教わりたかった。 

 (でもその頃は、窪田先生も子どもだった～！) 

・ステキな先生をご紹介くださってありがとうございます。 

・参加型の講演は集中しやすいと思いました。 

・大人になると誉められること、花丸をつけていただくだけでも嬉しくなった。 

 普段やらない事(作文)を行うことで脳の活性化が出来た。おまけの話も興味深かった。 

・幅広い話題について聞くことができ、色々と参考になりました。 

・とても良かったです。 

○悪い点 

・いつも思っているが、音響が弱く聞こえにくい。 

・テーマに添った話を中心にして欲しかった。雑談が多い。質問する時間をとって欲しい。 

・先生のお話が長いです。 

〇その他 

  ・今回のような講座を一般の方向きでもよいのでは？ 

 

質問５ 今日の教授会は今後の講座実施役立ちましたか？ 

□役に立つ情報を得られた １９名  □特に役立つ情報は無かった ０名 

 未記入          ２名 

●その理由(自由記述) 

○良い点 

  ・今日の窪田先生の話の流れや横道のそれ方等いろいろ勉強になることがありました。 

  ・「リズムが良い」という褒め言葉は、さっそく使ってみたいです。 

  ・講座を面白くすすめるテクニックのようなもの 

  ・脳に新鮮な刺激になりました。 

  ・孫とのコミュニケーションの参考にしたい。 

  ・深い内容でした。 



  ・作文を書いてみて、言葉で伝える大切さ、難しさが分かった。 

  ・文学の話が興味深かった。 

  ・知っていた情報が多かったが、確認する機会になった。 

  ・今後、自分の紹介をする時に役立つ。 

○悪い点 

 特になし 

 

質問６ キタガク教授会または運営全般について、意見・要望など、ご自由にお書きください。 

  ・市外でもＰＲする場所を作って欲しい。 

  ・キタガクパンフレットは近隣市の公共施設等に置いてもらえば良いと思います。 

 


